



**CLIMA** La ONU quiere acabar con los coches de combustión en 2035 **P22**



**DEPORTES** Cómo la ciencia de los datos está mejorando el fútbol **P31**

## El pacto exprés entre el PSOE y el PP da tregua a la crispación

**El acuerdo para renovar instituciones abre una vía para el Poder Judicial**

**Afecta al Constitucional, al Tribunal de Cuentas y al Defensor del Pueblo**

**Sánchez: Juan Carlos I debe dar explicaciones y no se le tratará con "favoritismo"**

CARLOS E. CUÉ  
ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid**  
El desbloqueo en la renovación de instituciones clave para el funcionamiento de la democracia en España ha dado un vuelco al clima político de crispación y fractura vivido en los últimos meses. El Gobierno y el PP anunciaron ayer un acuerdo cerrado, del que no dieron detalles y que intentarán concretar a partir del próximo lunes, para renovar a cuatro magistrados del Tribunal Constitucional y a todo el Tribunal de Cuentas, así como la Agencia de Protección de Datos y el Defensor del Pueblo. Estos organismos permanecían afectados por el bloqueo que impuso el Partido Popular, sin cuyos votos en las Cortes era imposible el relevo.

El pacto alcanzado en apenas 24 horas desde que se anunciaron las nuevas negociaciones deja fuera al Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), un órgano que lleva casi tres años con el mandato caducado. Preguntado si este pacto pone más cerca una renovación del CGPJ, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez respondió: "Me gustaría pensar que sí". Sánchez se refirió también, en una entrevista en La Sexta, a la situación de Juan Carlos I, de quien dijo que debería dar explicaciones por las investigaciones que tiene abiertas. Y garantizó que no se le tratará con "favoritismo".

PÁGINAS 14 Y 15  
EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



SUSANA VERA (REUTERS)

### Merkel pide más Europa en su despedida de España

Angela Merkel recibió ayer de manos de Felipe VI, en el monasterio de Yuste (Cáceres), el Premio Europeo Carlos V. El Rey elogió su capacidad para "alcanzar consensos y encontrar soluciones equilibradas" durante los últimos 16

años. La canciller alemana, que dejará el cargo en cuanto se forme un nuevo Gobierno, defendió que hace falta "más soberanía europea" y agregó: "Solo una Europa unida hacia dentro es una Europa fuerte hacia fuera".

PÁGINA 17

Investigan 200 muertes en el estudio de un medicamento experimental contra la covid

### "Al tomar el fármaco se sintió sin aire"

DIOGO MAGRI, **São Paulo**  
El Grupo Samel de servicios sanitarios anunció a principios de año que la ciudad de Itacoatiara, en el Estado brasileño de Amazonas, sería la primera en beneficiarse "de un medicamento estadounidense para el tratamiento del cáncer que funciona excepcionalmente contra la covid-19". Era la proxalu-

tamida, que no está registrada en Brasil. La Comisión Nacional de Ética en la Investigación (CONEP) examina la muerte de unos 200 pacientes que participaban en el experimento. "En cuanto empezó a tomar la medicación, sintió que le faltaba el aire", declara la sobrina de Zenite Gonzaga Mota, fallecida a los 71 años. **PÁGINA 8**



El vino sólo se disfruta con moderación.

### Albiol y otro dirigente del PP compartían la sociedad en Belice

**La oposición en Badalona busca forzar el relevo del alcalde**

JOAQUÍN GIL / ÀNGELS PIÑOL  
**Madrid / Badalona**

El alcalde de Badalona, Xavier García Albiol, se vinculó a la sociedad instrumental Luverne International en el paraíso fiscal de Belice junto a su *mano derecha* en el Partido Popular, Ramón Riera, hoy concejal en la ciudad. Los dos dirigentes recibieron en abril de 2005 un poder general y abierto de la mercantil, según consta en los *Papeles de Pandora*. La oposición municipal en Badalona estudia una moción de censura, pero el PSC se limitó ayer a exigir su dimisión.

PÁGINA 42

### La colada de lava se desborda en el cono principal del volcán

GUILLERMO VEGA

**Los Llanos de Aridane (La Palma)**  
El volcán de Cumbre Vieja, en La Palma, expulsaba ayer tanta lava que el magma que surgía superó la capacidad del cono principal y lo desbordó. "Nada preocupante por ahora", según el Instituto Vulcanológico de Canarias. El avance de la lava engulló un campo de fútbol y un supermercado. En solo dos días, 1.200 vecinos han sido evacuados, con lo que ya son más de 7.000 los desplazados. **PÁGINA 23**

Los cambios en la factura diluyen las diferencias entre tramos

### Ya no importa a qué hora poner la lavadora

CLEMENTE ÁLVAREZ, **Madrid**  
Los cambios de la factura eléctrica aprobados en septiembre y los altos precios de la luz en el mercado mayorista han desvirtuado el sistema de horas valle, llana y punta que entró en vigor en junio. Ahora es mucho más complicado ahorrar eligiendo la hora para poner la lavadora. **PÁGINA 39**